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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SIMULACRO PREP 
 
LISTO EL PREP DEL IEEQ PARA SU OPERACIÓN EN LA JORNADA ELECTORAL DEL 1 DE JULIO  
En presencia de consejeras y consejeros electorales del Consejo General, representantes de partidos políticos y 
medios de comunicación, se llevó a cabo el tercer simulacro estatal del Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), que será implementado para las 
elecciones de ayuntamientos y diputaciones locales el 1 de julio. En el Centro de Captura y Verificación de Datos, el 
Presidente de la Comisión de Seguimiento  de las Actividades para el Proceso Electoral Ordinario 2017-2018, 
Carlos Rubén Eguiarte Mereles,  afirmó que el programa se encuentra listo, ya que no cuenta con ninguna 
vulnerabilidad. Entre las fortalezas del PREP, el consejero destacó que ha sido probado con éxito por el Instituto en 
tres procesos electorales desde 2012; cuenta con un Comité Técnico Asesor integrado por especialistas de la 
UNAM, el ITESM y la UPQ; ha sido auditado por el Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada de la máxima 
casa de estudios del país; además de tener el respaldo tecnológico y de seguridad de la empresa Microsoft.  “El 
PREP permitirá a cualquier ciudadano con internet consultar los resultados obtenidos, a partir de las actas de 
escrutinio y cómputo firmadas por los funcionarios de mesas directivas de casilla y representantes de partidos 
políticos; es una expresión de transparencia que aporta legitimidad y gobernabilidad”, señaló el consejero. El 
Coordinador de Informática, Raúl Islas Matadamas, informó que 301 personas conforman el personal que operará 
el PREP el día de la jornada electoral, entre acopiadores, capturistas/verificadores, supervisores, digitalizadores y 
capacitadores-asistentes electorales locales. El funcionario explicó las etapas del programa, las cuales consisten en: 
el acopio de las actas, la digitalización de las mismas, la captura de los datos, la doble verificación de la información 
registrada y la difusión de los resultados preliminares en la Sala de Sesiones del Consejo General, en internet y a 
través de los difusores oficiales; iniciando con la publicación de los resultados alrededor de las 22:00 horas. 
Estuvieron presentes las consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda; los 
consejeros Luis Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales, así como el Secretario Ejecutivo, José Eugenio 
Plascencia Zarazúa.  (Q, DQ 1 y 3, EUQ 1 y 2, AM 4) 
 
http://www.inqro.com.mx/category/ieeq/ 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/politica-queretaro/2018/06/24/listo-el-prep-para-operacion-en-comicios-
del-1-de-julio-ieeq 
 
https://codiceinformativo.com/2018/06/listo-el-prep-del-ieeq-para-su-operacion-en-la-jornada-electoral-del-1-
de-julio/ 
 
https://adninformativo.mx/listo-prep-del-ieeq-operacion-la-jornada-electoral-del-1-julio/ 
 
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/711952-ieeq-alista-prep-para-operacion-en-jornada-
electoral-del-1-de-julio/ 
 
https://newstral.com/es/article/es/1098960837/listo-el-prep-del-ieeq-para-su-operaci%C3%B3n-en-la-
jornada-electoral-del-1-de-julio 
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http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/25-06-2018/realiza-ieeq-ultimo-simulacro-del-prep 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/listo-el-prep-hacen-simulacro-1789142.html 
 
https://www.abcradioqro.com/listo-el-prep-hacen-simulacro/ 
 
http://www.rtq.com.mx/single-post/2018/06/25/IEEQ-se-declara-listo-para-la-elecci%C3%B3n-del-1-de-julio 
 
https://www.youtube.com/watch?v=1x7YEdaFQWs 
 
LISTOS, IEEQ Y PREP PARA LA JORNADA ELECTORAL DEL DOMINGO 1 DE JULIO 
Por Francisco Velázquez Ramírez 
El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) 2018 y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) se encuentran listos para el desarrollo de la jornada electoral del próximo primero de julio, aseguró el 
consejero electoral del organismo local y presidente de la Comisión de Seguimiento de las Actividades para el 
Proceso Electoral Ordinario 2017-2018, Carlos Rubén Eguiarte Mereles. El Programa, mencionó, por el momento 
no cuenta con alguna vulnerabilidad detectada; además de que -dentro de sus fortalezas- destacan su Comité 
Técnico Asesor, integrado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Tecnológico de Monterrey y 
la Universidad Politécnica de Querétaro; auditorías por la Máxima Casa de Estudios del país; la infraestructura 
tecnológica de Microsoft; la experiencia en elecciones, así como el capital humano. “El PREP, hay que tener claro, 
que no es un conteo rápido, no es una encuesta de salida, no sustituye los cómputos finales; (…) estamos hablando 
de resultados electorales preliminares. (…) Los resultados oficiales, definitivos, los conoceremos una vez que 
concluyan los cómputos el miércoles posterior a la jornada electoral”, refirió. Refirió que en la operación del 
programa participan 301 personas entre acopiadores, capturistas-verificadores, supervisores, digitalizadores y 
capacitadores-asistentes electorales. En cuanto a infraestructura, detalló, destacan los 27 Centros de Acopio y 
Transmisión de Datos, dos Centros de Captura y Verificación e instalaciones alternas. Añadió que se cuenta con 
plantas de luz y -al menos- dos vías de comunicación vía internet. Previo al tercer simulacro estatal del PREP y 
como parte de una explicación a propósito del funcionamiento de éste, el coordinador de Informática del IEEQ, 
Raúl Islas Matadamas, señaló que la información del programa comenzará a fluir a partir de las 10 de la noche. Las 
etapas del PREP, mencionó, son el acopio de actas de escrutinio y cómputo, la digitalización de estas, captura de 
datos, doble verificación y difusión. (CQRO 2) 
 
http://codigoqro.mx/2018/06/24/listos-ieeq-prep-la-jornada-electoral-del-domingo-1-julio/ 
 
ESTÁ LISTO EL PREP; IEEQ PRESENTA PROGRAMA OFICIAL 
Por Rubén Pacheco 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio a conocer los detalles del Programa de Resultados 
Preliminares (PREP), el cual publicará los primeros resultados a partir de las 10 de la noche del próximo domingo 
primero de julio. Cabe recordar que desde la elección local del 2012 el instituto inició con esta herramienta de 
conteo, por lo que también estará respaldada por la empresa Microsoft Azure. Asimismo, será la Universidad 
Autónoma de México, el Tecnológico de Monterrey y la Universidad Politécnica las instituciones encargadas de 
operar este sistema de conteo. En caso de existir alguna contingencia informática, el Instituto instaló una sede 
alterna con equipo de cómputo para continuar con el PREP. (N 1, ¿QUI´SN SIGUE? ) 
 

http://codigoqro.mx/author/francisco/
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http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/2018/06/24/revela-ieeq-detalles-del-funcionamiento-del-prep/ 
 
ASTERISCOS 
¡LISTOS! Después de realizar el tercer simulacro estatal del PREP, el IEEQ está listo para la jornada electoral, ya 
que confía en que el programa no tiene ninguna vulnerabilidad. Para obtener los resultados serán necesarios el 
acopio de las actas, su digitalización, la captura de los datos, la doble verificación de la información registrada y la 
difusión de los resultados preliminares en internet y a través de los difusores oficiales, como el Periódico AM 
Querétaro. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
SIMULACIÓN PARTIDISTA. Nos comentan que en el simulacro del PREP los partidos políticos debieron asignar a 
un representante o experto en la materia para presenciar el simulacro, sin embargo, ninguno llegó. Simularon 
enviar a alguien; claro es que los cierres de campaña eran la prioridad. (EUQ 2) 
 
VEDA ELECTORAL 
 
A PARTIR DEL JUEVES, CANDIDATOS TIENEN PROHIBIDO PROMOCIONARSE 
Por Andy Martínez 
El Secretario Ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), José Eugenio Plascencia Zarazúa, 
recordó que a partir del primer minuto del jueves 28 de junio queda prohibida la celebración y difusión por 
cualquier medio de actos políticos, propaganda o cualquier otra actividad con fines de proselitismo electoral. Lo 
anterior luego de que el miércoles 27 de junio a las 23:59 horas concluye el proceso de campañas. En ese sentido, 
del 28 de junio hasta el primero de julio, día de la Jornada Electoral, también queda cesada la difusión de los 
resultados el mecanismo sobre preferencias electorales y queda estrictamente prohibido publicar, difundir o dar 
conocer por cualquier medio, resultados de encuestas o sondeos sobre preferencias electorales. Plascencia 
Zarazúa, explicó que los candidatos tienen prohibido promocionar su candidatura durante ese periodo. De lo 
contrario, podrían ser sancionados con una amonestación, la aplicación de una multa o incluso hasta perder la 
candidatura, según el asunto en específico. El Secretario Ejecutivo del IEEQ, agregó que antes se tendría que 
presentar una denuncia en contra del candidato que no cumpla dicha disposición de la ley, por parte de quien lo 
detecte, ya que el Instituto no puede actuar de oficio. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/a-partir-del-jueves-candidatos-tienen-prohibido-promocionarse/ 
 
SEGURIDAD 
 
AM: PREVÉN ELECCIONES SEGURAS 
NO PREVÉN RIESGOS EN ELECCIONES 
Por Marco Estrada 
Pese a que dos candidatos solicitaron seguridad en Querétaro, para el día de la jornada no prevén contar con 
mayores mecanismos de protección en las casillas, aseguró el presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo 
Romero Altamirano. A una semana de los comicios más grandes de la historia del país, destacó que no se tiene 
conocimiento de ‘focos rojos’ en el estado, al referirse a los puntos en los que se instalarán las casillas para votar. 
Romero Altamirano destacó que las elecciones serán tranquilas, conforme a las prevenciones que se han tomado; 
por lo que exhortó a la ciudadanía a que salgan, el 1 de julio, a ejercer su voto sin preocupación. No existen focos 

https://queretaro.quadratin.com.mx/a-partir-del-jueves-candidatos-tienen-prohibido-promocionarse/
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rojos para el IEEQ, en las facultades que la ley nos confiere para organizar la elección, si algún organismo quiere 
conocer la ubicación de las casillas, para generar una ruta crítica, con mucho gusto se las haremos llegar”. El 
presidente recordó que hay coordinación en materia de seguridad con las corporaciones municipales y estatales, 
así como con la Fiscalía General del Estado, para que el día de la votación se pueda actuar de manera inmediata, en 
caso de detectar alguna irregularidad. De igual forma, dijo, se han firmado convenios con instancias públicas, como 
la Comisión Federal de Electricidad, para garantizar el suministro de energía en las zonas en las que habrá actos 
propios de la elección. Así como con el Colegio de Notarios, por las necesidades electorales que lo requieran. Sobre 
las dos candidaturas que han solicitado seguridad, Romero Altamirano refirió que no se puede dar a conocer 
quiénes son, pues podría entorpecer la protección que se les brinda. (AM principal) 
 
ASTERISCOS  
SEGURIDAD. Para el 1 de julio, cuando se celebrarán los comicios más grandes en la historia de México, el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro confía que se tendrá una jornada electoral tranquila, por lo que no será 
necesaria más seguridad que la programada en las casillas, indicó el presidente del Consejo General del IEEQ, 
Gerardo Romero Altamirano. Señaló que no tienen registro de ‘focos rojos’ en la entidad.  (AM 8) 
 
DENUNCIAS 
 
PEGUEROS ASEGURA ‘REVOCARÁ’ LA AMONESTACIÓN QUE LE IMPUSO EL IEEQ 
Por Verónica Ruiz 
El candidato a diputado local por el segundo distrito, Manuel Velázquez Pegueros informó que revocará la 
amonestación verbal que resolvió imponer el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en su contra. El 
candidato del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, señaló que acudirá de nueva cuenta ante la Sala Regional de 
Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para anular esta resolución. Manuel 
Velázquez indicó que este mismo tema ya fue revocado en una primera instancia por la Sala Regional del (TEPJF) 
apenas la semanada pasada, por lo que confió que de nueva cuenta se resolverá a su favor. “La vamos a revocar, así 
de fácil, porque es ilegal y nosotros ya habíamos ganado la primera resolución que está en Monterrey, y tenemos 
cuatro días si mal no recuerdo. Igual que todas las que han presentado las vamos a revocar”, señaló. Hace unos 
días, el IEEQ resolvió amonestar a Manuel Velázquez, así como al Partido Acción Nacional y al Partido de la 
Revolución Democrática, el hoy candidato regaló a ciudadanos pases dobles para ingresar a La Conque. (CQRO 6, 
DQ 7, EUQ 12) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/25-06-2018/velazquez-revocara-la-amonestacion-verbal-del-ieeq 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pegueros-revocara-amonestacion-verbal-que-le-impuso-el-ieeq-
1789848.html 
 
PAN PIDE TENER PRUEBAS SI VAN A DENUNCIAR  
Por Marco Estrada 
Hasta el momento el PAN en Querétaro ha presentado una denuncia en contra de otro partido pues, a decir de su 
representante ante el IEEQ, Martín Arango, no se debe abusar de estas herramientas solo para tener peso 
mediático, como han hecho Morena y el PRI. La denuncia que se presentó fue por presunta compra de votos en El 
Marqués, luego de que se encontraran despensas en una bodega con imágenes de la Administración de aquel 
municipio. Ha sido la única, dijo, porque se tenían todas las pruebas para hacerlo; sin embargo, partidos como 
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Morena o el PRI generan una gran cantidad de denuncias solamente para hacer ruedas de prensa o aparecer en 
medios de comunicación, dijo. El criterio que han utilizado el PRI y Morena, aquí en Querétaro, es denunciar todos 
los actos que consideran que pueden resultar vendibles mediáticamente; principalmente el PRI. Por cualquier 
motivo sale a denunciar que hay una violación por parte de nosotros, cuando realmente están retrasando sus 
propios expedientes”. Respecto a las afectaciones que han tenido en lonas y propaganda de diferentes candidatos, 
principalmente en la zona serrana, Martín Arango refirió que es una actitud lamentable; sin embargo, no se 
denunciará porque no se tienen las pruebas para señalar a un responsable. El hecho de que se presenten muchas 
denuncias, algunas evidentemente improcedentes, provoca que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
tenga una mayor carga laboral, por lo que no pueden desahogarse los temas importantes a la brevedad. Es muy 
irresponsable. Nosotros hemos hecho un llamado al uso responsable de la justicia electoral, porque asuntos que 
pudieran ser importantes se van a empezar a retrasar, seguramente van a resolverse, muchos de ellos, después de 
la jornada electoral, porque colapsan a la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos”, manifestó. (AM 3) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2018/06/25/pan-pide-tener-pruebas-si-van-a-denunciar 
 
ASTERISCOS 
PAPELITO HABLA. El PAN solicita que, si alguien va a presentar una denuncia en su contra o en contra de alguno 
de sus candidatos, al menos tenga las pruebas suficientes y no lo haga para hacer ruedas de prensa o aparecer en 
medios de comunicación, como suelen hacer Morena o el PRI, de acuerdo con Martín Arango, representante del 
partido ante el IEEQ. Ellos, aclaró, solo han presentado una demanda en contra de la Administración municipal de 
El Marqués. (AM 8) 
 
MULTA A CANDIDATA LETICIA MERCADO TIENE QUE VER CON UN TEMA ADMINISTRATIVO: JUAN JOSÉ 
Juan José Ruiz Rodríguez, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, aseguró que la multa que interpuso el 
IEEQ a la candidata a diputada local Leticia Mercado tiene que ver con cuestiones de orden administrativo. “Me 
parece que con Lety hubo una omisión en torno a una leyenda o a un título que se presentó ahí, no tiene mayor 
importancia, tenemos que pagar la multa, ella tendrá que hacer lo propio también”, destacó Ruiz Rodríguez. (CI, N 
¿Quien sigue? 7) 
 
https://periodicolarepublica.com.mx/pri-pagara-las-multas-impuestas-por-el-ieeq-jjr/ 
 
SOLICITARÁ PRI DISMINUCIÓN DE MULTA 
Por Patricia Spíndola 
El PRI solicitará una disminución de la multa con la que el IEEQ sancionó a la candidata a diputada local del distrito 
XIII, Leticia Mercado, informó el presidente del CDE del partido, Juan José Ruiz. (N ¿QUIÉN SIGUE? 7) 
 
PRI PAGARÁ LAS MULTAS IMPUESTAS POR EL IEEQ: JJR  
Por Anaid Mendoza  
El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan José Ruiz Rodríguez 
comentó que las multas interpuestas a candidatos como Leticia Mercado responden a orden administrativo que 
pagarán como la autoridad electoral lo manda. “Con Lety hubo una omisión a una leyenda que se publicó, no tiene 
mayor importancia, tendremos que pagar la multa, cumpliremos con ello; ella tendrá que hacer lo propio también; 
a veces no es culpa ni de los propios candidatos sino del equipo”. El presidente del PRI expresó que las multas 
derivadas de la semana pasada son comunes dentro de un proceso electoral, faltas que “normalmente pasan por 
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descuidos administrativos”. “La candidata tiene la multa y el partido como tal tiene otra por ser copartícipe, pero 
habremos de hablar con la candidata para ver cómo le hacemos, aún no hemos platicado con ella y saber cómo le 
vamos a hacer para pagar esa multa”. Ruiz Rodríguez compartió que el PRI no puede apelar la multa interpuesta 
por la autoridad electoral, sin embargo lo que se puede pedir es una disminución del monto de la multa, que sin 
duda dijo que se hará la petición en próximos días. (DQ 7) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
En su sesión extraordinaria del viernes, el Consejo General del IEEQ determinó que quedaron acreditadas las 
violaciones de actos anticipados de campaña y transgresión de las normas de propaganda electoral, denunciadas 
en contra Manuel Velázquez Pegueros, el candidato a diputado local por el Distrito 02; por ello, tanto el candidato 
como el PAN y el PRD recibieron una amonestación pública. Sin embargo, Velázquez Pegueros, aseguró ayer: “La 
vamos a revocar, así de fácil”, debido a que ya había ganado una primera resolución de la sala Monterrey del Poder 
Judicial de la Federación. Sobre la sanción del IEEQ, el exsecretario de gobierno de Marcos Aguilar Vega, acotó 
también: “Yo soy abogado y como tal me voy a seguir defendiendo, en ese sentido lo hago con mucho gusto, me 
encanta… Yo soy abogado, no necesito contratarme, yo solito me voy a defender y soy especialista, no me han 
ganado uno solo, ojalá lleguen más”. El IEEQ sancionó además, con amonestación pública –por violaciones a la ley 
electoral-, a Gabriela Moreno Mayorga, la candidata a la presidencia municipal de Corregidora; a Higinio 
Domínguez Molina, director del periódico El Pueblito; así como a la coalición conformada por Morena, PT y PES. 
Por otro asunto, la candidata y los partidos que la postulan fueron multados. El diputado Eric Salas González, y 
aspirante por el PAN y el PRD a una diputación local, igualmente recibió una amonestación pública. La diputada 
Leticia Aracely Mercado Herrera, quien busca asimismo reelegirse como legisladora, fue multada –junto con el PRI 
y el PVEM- por actos anticipados de campaña, entre otros señalamientos. En cambio, el Instituto determinó no 
sancionar a Roberto Sosa Pichardo, candidato a la presidencia municipal de Corregidora (PAN, PRD y MC); a León 
Enrique Bolaño Mendoza, candidato a la presidencia municipal de Cadereyta (PAN y el PRD); ni a Enrique Vega 
Carriles, candidato a la Presidencia Municipal de El Marqués (PAN). Y luego de que Guillermo Vega Guerrero, quien 
busca la reelección como alcalde de San Juan del Río, impugnó la sanción que le había impuesto el IEEQ por actos 
anticipados de campaña y violación a las normas de propaganda, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro le 
dio la razón y revocó la sanción. (CQRO 2) 
 
OBSERVACIÓN ELECTORAL 
 
EL OBSERVATORIO PREPARA RUTA PARA COMICIOS 
Aunque no se solicitará mayor seguridad para los observadores electorales del Observatorio Ciudadano de 
Querétaro, sí se trabajará en una ruta crítica para identificar en las zonas y horarios en los que participarán el de 
julio, informó la presidenta de este organismo, Yamilé David Gallegos. Este organismo, integrado por empresas, 
universidades y organizaciones de la sociedad civil, registró ante el IEEQ a más de 60 personas, para fungir como 
observadores electorales; sin embargo, aún no se ha definido cómo trabajarán el día de la contienda, dijo. (AM 3, 
DQ 3) 
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COLABORACIÓN IEEQ 
 
COLUMNA “RUTA CRÍTICA” ‘¡NO SE BORRA!’ 
Por Carlos Eguiarte Mereles, consejero electoral del IEEQ 
El pasado 14 de junio, un importante diario de circulación nacional publicó una nota relacionada con la 
presentación que se hiciera de los marcadores de boletas y del líquido indeleble que serán ocupados el próximo 1 
de julio, bajo el título “Marcadores para boletas del INE se borran”. Esta nota, alentó una serie de mensajes falsos 
que se difundieron en redes sociales en los que afirmaba una persona, quien se decía presidente de casilla, que tras 
una supuesta prueba al material electoral recibido, había descubierto que la marca de estos lápices se borraba. 
Entre otras voces, la iniciativa denominada #Verificado2018, -que se ha dado a la tarea de validar noticias 
relevantes contrastando los datos cuestionados con otras fuentes o consultando especialistas-, demostró que los 
marcadores de boletas no se borran, refiriendo además, que en contextos electorales de otros países, tales como 
Chile y Reino Unido, habían surgido rumores similares y de igual manera habían sido desmentidos. Es un hecho 
público que el INE, mediante la emisión del Reglamento de Elecciones y en particular su anexo 4.1, determinó que 
el marcador de boletas debe cumplir con ciertas especificaciones y en la porción que nos interesa requirió que 
contaran con una puntilla de color negro y que ésta fuera fabricada con cera, pigmento y aglutinantes (ojo, no 
grafito), que fuera resistente a altas temperaturas y cuya marca sobre el papel no pueda ser borrada. De esta 
manera, por segundo proceso electoral consecutivo, han quedado atrás los crayones que presentaban la desventaja 
de que al doblar la boleta, particularmente al estar a cierta temperatura, la marca original podía llegar a manchar 
un espacio distinto de la boleta, causando con ello confusión respecto de la intención del elector. Ahora bien, como 
lo ha dicho ya por distintos medios la autoridad electoral nacional, no hay ningún impedimento para que el 
electorado ocupe un plumón, marcador, crayón o cualquier otro elemento que permita dejar una marca sobre el 
papel que no provoque dudas respecto del sentido de su voluntad. En mi opinión, lo más importante a estas alturas 
del partido, es no confundir a la ciudadanía con noticias falsas que generen suspicacias infundadas respecto de la 
imparcialidad de la autoridad electoral o la validez de los resultados. Los medios de comunicación han sido 
siempre aliados insustituibles en cada proceso y de manera muy especial en esta elección, que como se ha dicho de 
manera reiterada, han sido las más explicadas en la vida democrática de nuestro país. La invitación es, distinguido 
lector, a que acuda puntual este próximo domingo a la cita con las urnas, con la confianza de que, una vez más, su 
voto será contado y respetado. Si a esta fecha no conoce Usted a sus candidatas y candidatos locales o no conoce la 
ubicación de su casilla, la manera más sencilla de hacerlo es mediante la aplicación móvil denominada 
“Candidaturas 2018”, descárguela sin costo y ejerza su derecho a votar de manera libre, secreta y bien informada. 
(N ¿QUIÉN SIGUE? 2) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EMPRESARIOS CONFÍAN EN ELECCIÓN TRANQUILA 
Por Montserrat García 
 El presidente de Canacintra en Querétaro, Jorge Rivadeneyra Díaz, descartó que haya incertidumbre entre el 
sector por resultados del 1 de julio. (ESSJR 1)  
 
PENOSO QUE CIUDADANÍA CONSTATE ‘GUERRA SUCIA’ EN CAMPAÑAS: OBISPO 
En la homilía de este domingo, el obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, consideró 
penoso que la ciudadanía tenga que constatar la ‘guerra sucia’ de las campañas, que -en esta ocasión- estuvieron 
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llenas de calumnias y difamaciones, por ello dijo que como servidor en el ministerio episcopal es su deber guiar a 
los católicos en este proceso electoral. (CQRO 5, n 2) 
 
LAS CAMPAÑAS POLÍTICAS, GASTO LAMENTABLE: FAJ 
Por Manuel Paredón 
Las campañas políticas, a punto de terminar, dejarán un gasto de recursos lamentable que se debió canalizar a 
otras cosas prioritarias, denunció el obispo Faustino Armendáriz. (N 5) 
 
OBISPO ACONSEJA CAUTELA ELECTORAL 
Por Zulema López 
Faustino Armendáriz urgió a la grey católica a orar diariamente para lograr que las elecciones traigan paz, pese a 
que el proceso de campañas próximo a concluir se caracterizó por las denostaciones y la guerra sucia. (DQ 13) 
 
PARTIDOS ESTÁN MOSTRANDO CARÁCTER DE PRESCINDIBLES 
Por Luz Marìa Barrero 
Los partidos políticos pequeños han mostrado un carácter de prescindibles al unirse a los grandes proyectos de 
nación, y no fungir como figuras de oposición a lo ya existente. Su creación, refirió Efraín Mendoza, catedrático de 
la UAQ, ha sido para trabajar como partidos satélite. “(...) Lo ideal es que...que cada partido refleje un proyecto de 
país, y lo que sucede con este esquema de alianzas es que no hay realmente 10 proyectos de país, sino que se 
pueden reducir a tres”. (CQRO 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN-PRD-MC 
 
PAN VALORA INTERPONER DENUNCIA EN AMEALCO 
Por Dolores Martínez 
El presidente del CE del PAN, Miguel Ángel Torres, declaró que no se descarta la posibilidad de iniciar un 
procedimiento legal por la guerra sucia de la que ha sido blanco el candidato a la presidencia de Amealco, Rosendo 
Anaya Aguilar, por lo que aún analizan y elementan una denuncia ante órganos electorales. (ESSJR 3) 
 
“SISTEMA” DESCONFÍA DE LOS CIUDADANOS; ES NECESARIO REVERTIRLO: LUIS NAVA 
Hoy por hoy, el “sistema” desconfía de los ciudadanos y deja la responsabilidad en los funcionarios; por ello, es 
necesario cambiarlo, depositar la confianza en la ciudadanía para que esta se haga responsable y, en el caso de los 
trámites ante el gobierno, si cuenta con la documentación suficiente, estos se puedan realizar a través de Internet 
de manera ágil y transparente. (CQRO 8 y 9, N ¿QUIÉN SIGUE? 1)  
 
LUIS NAVA ENCABEZA FESTIVAL DE ACONDICIONAMIENTO FÍSICO 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, encabeza el Festival Multidisciplinario 
de Acondicionamiento Físico que se desarrolla en el Parque Querétaro 2000, con la participación de más de mil 
500 deportistas. Se llevan a cabo de manera simultánea torneo de penales, cascarita de basquetbol sobre sillas de 
rueda, clase de zumba, demostración de taekwondo, tenis, tiro con arco, lucha libre y natación, entre otras 
disciplinas. (DQ web, EQNO, DQ 2, N ¿QUIÉN SIGUE? 4 y 1 y 4C) 
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ALISTA CIERRE LUIS NAVA EN EL TERCER DISTRITO LOCAL  
Por Andy Martínez 
En la colonia Satélite se alista el cierre de campaña del tercer distrito local, al cual acudirá el candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero. Militantes del Acción Nacional, del sol azteca y 
de Movimiento Ciudadano se dan cita para acompañar a Luis Nava. (Q) 
 
QUERÉTARO ELIGE PAZ, ELIGE AL PAN: LUIS NAVA 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Nava, se reunió con promotores del voto para agradecer 
el apoyo y entusiasmo mostrado durante la campaña que está por concluir y que le dará el triunfo en las urnas el 
próximo primero de julio. Expresó que no defraudará la confianza de los queretanos y asumió el compromiso de 
trabajar por un Querétaro Mejor Todavía. (RQ) 
 
QUERÉTARO PERMANECERÁ AZUL: LUIS NAVA 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó en la colonia Satélite el cierre de 
campaña de la candidata a Diputada Local por el Distrito III, Tania Palacios Kuri, y ante más de 6 mil asistentes 
llamó a votar por su proyecto y juntos, trabajar para que Querétaro sea la mejor ciudad para vivir. Exhortó a los 
ciudadanos a no dejarse engañar por quienes añoran al pasado o creen que gobernar es cosa de juego, y mejor 
voten por propuestas reales. (EQNO, CI, AM web, CQRO 1 y 3, AM 5, EUQ 4, N ¿QUIÉN SIGUE? 1) 
 
ASEGURAN QUE SUPERARON CIERRE NACIONAL DE AMLO 
Por Verónica Ruiz 
Luis Nava Guerrero, candidato a la presidencia municipal de Querétaro,  afirmó que el cierre de campaña del tercer 
distrito local que realizó este domingo superó el cierre nacional que realizó AMLO en Jardín Guerrero. (DQ 2) 
 
PROGRAMAS QUE HAYAN DADO RESULTADOS SE MANTENDRÁN: SOSA 
Durante el Cierre de campaña del aspirante de Acción Nacional al municipio de Corregidora, Roberto Sosa, este 
aseguró que además de impulsar el tema de seguridad, desarrollo económico, sustentabilidad y educación, de ser 
electo alcalde, impulsará los programas de la actual administración que hayan dado resultados. (EQNO, AM 6, DQ 
11, EUQ 6) 
 
ANTE MÁS DE 3 MIL 500 PERSONAS, ROBERTO SOSA PRESENTÓ LOS 5 EJES RECTORES CON LOS QUE HA 
PRESIDIDO SU CAMPAÑA 
Por Laura Valdelamar 
Roberto Sosa, candidato a la presidencia municipal de Corregidora, ante un lleno total en el lienzo Charro 
Hermanos Ramírez, llevó cabo su cierre de campaña, acompañado de su esposa, la señora Karina Antuñano y sus 
hijos. (N ¿QUIÉN SIGUE? 5) 
 
TRABAJAREMOS POR LA EQUIDAD DE GÉNERO EN EL MARQUÉS: VEGA 
 “Ustedes son el motor del municipio, por lo que trabajaremos para brindar la equidad de género que se merece El 
Marqués”, afirmó el candidato a la presidencia municipal de El Marqués por el PAN, Enrique Vega Carriles, al 
reunirse con poco más de tres mil mujeres en la comunidad de Amazcala. (Q, IN, AM 6, DQ 11, EUQ 11) 
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MEMO VEGA PROPONE DETONACIÓN DE ZONA ORIENTE, DE GANAR EL 1 DE JULIO 
En recorrido de trabajo, el candidato a presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, visitó 
La Floresta y Residencial del Valle, donde habló de las propuestas para mejorar la seguridad, calles, alumbrado e 
infraestructura en la zona oriente. (RQ, PA 3) 
 
SONIA ROCHA APOYARÁ AL CAMPO Y APOSTARÁ POR LA EDUCACIÓN 
La candidata a la diputación federal por el I distrito electoral de Querétaro, de la coalición ‘Por México Al Frente’, 
Sonia Rocha, acompañó a los candidatos locales del PAN en el cierre de campaña que realizaron en el municipio de 
Cadereyta, que además, es la cabecera de su distrito electoral. (EUQ 5, AM) 
 
HACER DE QUERÉTARO LA MEJOR CIUDAD PARA VIVIR: TANIA PALACIOS KURI  
La candidata panista a diputada local por el III Distrito, Tania Palacios Kuri, cerró exitosamente sus actividades de 
campaña acompañada por los candidatos al Senado de la República, Mauricio Kuri y Guadalupe Murguía, por el 
candidato a presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, por Alejandro Cano, candidato a la 
diputación federal, por Beatriz Marmolejo y Manuel Pegueros, candidatos a una diputación local. (AM web) 
 
COMPARTE AGUSTÍN DORANTES SUS PROPUESTAS AL SECTOR EDUCATIVO DE QUERÉTARO 
En presencia de integrantes del sector educativo del estado, el candidato del PAN, por el IV distrito local, Agustín 
Dorantes, compartió que los jóvenes deben tener más oportunidades por lo que una de sus propuestas es impulsar 
más el deporte, cultura y becas, a fin de disminuir la deserción escolar. “El objetivo es que logremos vincularlos a 
instituciones como la UTEQ que se encuentra en el distrito, es un gran reto pero si vinculamos a todos los sectores 
educativos, con las ofertas laborales, podemos transformar la vida de los jóvenes”, refirió el candidato. (CI, EUQ 5) 
 
MANUEL PEGUEROS AFIRMA QUE SERÁ UN DIPUTADO QUE LE APUESTE A LA FAMILIA 
El candidato a diputado local al Distrito II por el PAN y el PRD, Manuel Pegueros, afirmó que será un diputado que 
le apueste a la familia, ya que para la gran mayoría de los queretanos lo más importante es la familia, y por ello una 
de sus propuestas es que por ley se otorgue el servicio de transporte escolar gratuito para estudiantes de primaria 
y secundaria de escuelas públicas. (AM web, Q, CI) 
 
ACOMPAÑA KURI A CANDIDATOS PANISTAS A CIERRES DE CAMPAÑA 
El candidato al Senado Mauricio Kuri González, acudió al cierre de campaña de los aspirantes Luis Bernardo Nava 
por la alcaldía de Querétaro, Tania Palacios Kuri, quien busca una curul en el congreso local por el tercer distrito y 
Roberto Sosa por el municipio de Corregidora. Con ello demostró que de llegar a la cámara alta trabajará en equipo 
y en beneficio de los queretanos. (Q) 
 
COMPETENCIA ENTRE TODOS LOS ASPIRANTES FUE LIMPIA: KURI  
Por Montserrat Márquez 
Mauricio Kuri, candidato al Senado, aseguró que a pocos días de concluir las campañas, que tuvo una contienda 
electoral agradable porque la competencia entre todos los aspirantes a la Cámara Alta fue limpia. El abanderado 
del PAN, PRD y MC dijo estar seguro de haber cumplido con las expectativas, además de sentir empatía con los 
ciudadanos en estos más de 60 días de contienda electoral. (EUQ 9) 
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SOY UN HOMBRE DE RESULTADOS: KURI 
Por Laura Banda 
“A mí me pesa lo que yo hago, lo que yo hice en Corregidora, creo que dimos resultados y ese ha sido mi 
comportamiento y por eso voy con la cara en alto pidiendo a las personas el voto, porque tengo la solvencia moral 
para hacerlo”, expresó Mauricio Kuri González, candidato al Senado. En entrevista con Diario de Querétaro, 
advierte que es momento que “los ciudadanos tomemos ya un paso y empecemos a tomar decisiones”. (DQ 1 y 3) 
 
LUPITA MURGUÍA SE COMPROMETE A TRABAJAR POR LA JUVENTUD  
 “Uno de los grandes problemas de México es la desigualdad, porque somos la economía 14 del mundo, pero con 
más de 50 millones de mexicanos en situación de pobreza; para abatirla, la mejor opción es la educación”, afirmó la 
candidata al Senado, Lupita Murguía. (AM 2, N ¿QUIÉN SIGUE? 2) 
 
CASOS DE VIOLENCIA EN QRO CONTRA CANDIDATOS SON AISLADOS: DIPUTADO 
Por Mariana Villalobos 
Los casos de violencia hacia candidatos han sido específicos y no se han presentado de manera generalizada en la 
entidad como en otros estados, entre ellos Guanajuato, apuntó Roberto Cabrera Valencia presidente de la Comisión 
de Seguridad y Protección Civil en el Congreso local. (Q) 
 
PRI-PVEM 
 
NAVA HA DEMOSTRADO QUE ES CORRUPTO Y SIGUE COMPRANDO EL VOTO 
Por Patricia Spíndola 
Pancho Pérez Rojas, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, aseguró que ya tienen en agenda 
reuniones con diferentes asociaciones civiles y grupos de colonos para empezar a trabajar inmediatamente 
después de que gane las elecciones el próximo 1 de julio. (...) Aseguró que mantendrá una relación buena y cercana 
con el gobernador para trabajar en equipo en temas de seguridad, movilidad y recolección de la basura, 
principalmente. (...) “ Nava ha demostrado que es corrupto y sigue comprando el voto. no permitamos que nos 
compre como lo quiere hacer…” (N ¿QUIÉN SIGUE? 1) 
 
ASEGURA PANCHO PÉREZ QUE GANARÁ LAS ELECCIONES EL PRÓXIMO DOMINGO 
En su cierre de campaña en el Auditorio José María Arteaga, el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, 
Pancho Pérez Rojas, aseguró que va ser el ganador de la contienda. “La verdadera elección es el domingo es en 
donde sacaremos el verdadero resultado, vamos a ganar, en el primero por su puesto”, refirió. Destacó que no es 
válida la encuesta realizada por la UAQ, ya que subrayó intereses políticos detrás de ella. En este sentido, refirió 
que la verdadera encuesta será el próximo domingo con el voto de los ciudadanos. (RR, CI, IN, AM 5, CQRO 5, DQ 8) 
 
RECUPERAREMOS LIMPIEZA Y TRANQUILIDAD: PANCHO 
Tres son las opciones reales del electorado capitalino, en opinión de Pancho Pérez Rojas, candidato a la 
presidencia municipal de Querétaro: La continuidad de Marcos Aguilar a través de Luis Bernardo Nava, la de 
Adolfo Ríos que reparte más autógrafos que propuestas y la del PRI y Verde para recuperar la tranquilidad, 
seguridad, movilidad y limpieza de Querétaro. A menos de una semana de las elecciones, el candidato priista 
apoyado también por el Verde aseguró que la ciudadanía está harta del PAN por tantos agravios y no duda en el 
triunfo del abanderado presidencial José Antonio Meade, porque es el único que garantiza un trabajo serio y 
experimentado. (PA 1, EUQ 4) 
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MÁS PANISTAS SE SUMAN AL PROYECTO DE MARIO CALZADA 
A pocos días de la elección del primero de julio, esta mañana integrantes del PAN, pertenecientes a comunidades 
de las tres delegaciones de la demarcación, se sumaron al candidato a la presidencia municipal de El Marqués, 
Mario Calzada Mercado. (Q, PA 1, CQ 18, N ¿QUIÉN SIGUE? 6) 
 
INTEGRANTES DEL PAN SE SUMAN AL PROYECTO DE MARIO CALZADA 
Por Domingo Valdez 
A pocos días de la elección del 1 de julio, integrantes del PAN pertenecientes a comunidades de las tres 
delegaciones de El Marqués, se sumaron al candidato a la presidencia municipal de El Marqués, Mario Calzada 
Mercado. (EUQ 11) 
 
FUEGO AMIGO / CORREGIDORA SIN MIEDO 
Avanza: Ante vecinos de Tejeda y otras colonias de Corregidora, el candidato a alcalde Ricardo Astudillo Suárez, 
del PRI y PVEM, presentó su proyecto para devolver la calidad de vida a las familias, especialmente con el plan 
“Metropol”, de seguridad. (PA 1) 
 
SERÁ CORREGIDORA PRIMER MUNICIPIO EN LOGRAR PARIDAD DE GÉNERO: ASTUDILLO 
El candidato a la presidencia municipal de Corregidora, Ricardo Astudillo Suárez, se reunió con mujeres de Tejeda 
y de distintas colonias de la zona conurbada del municipio ante quienes aseguró que este sector será una de las 
principales prioridades de su gobierno para tener un Corregidora en grande, donde reafirmó que será el primer 
municipio en cumplir con la paridad de género al otorgar el 50% de los cargos públicos de primer nivel para las 
mujeres. (Q, IN, AM 6, EUQ 6, N ¿QUIÉN SIGUE? 6) 
 
MEZA PRESENTÓ DENUNCIA EN INSTANCIA FEDERAL  
Ante la falta de respuesta por parte de las autoridades en el estado de Querétaro, la candidata a diputada local por 
el Distrito IV por parte del PRI y el PVEM, Josefina Meza acudió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación para pedir seguridad y protección a su personal. (N ¿QUIÉN SIGUE? 7) 
 
CANDIDATOS DESCONOCEN PROBLEMAS REALES  
A menos de tres dı́as de culminar las campañas, Manuel Pozo Cabrera, candidato del PRI a diputado federal por el 
tercer distrito, consideró que es ofensivo para la gente que algunos aspirantes no sean ni siquiera conocidos en el 
distrito o que no conozcan sus propuestas y compromisos de viva voz. (CQ 1) 
 
QUEJAS CIUDADANAS DEBEN SER ATENDIDAS, AFIRMA ZEPEDA 
No es posible que las constantes quejas de la ciudadanía no sean suficientes para que las autoridades atiendan sus 
demandas, lamentó Gustavo Zepeda Ruiz, candidato a diputado local del VII distrito, por la coalición PRI-Verde. El 
aspirante priista realizó un recorrido por la colonia Valle Diamante del municipio de Corregidora, en el que sus 
habitantes expresaron su confianza y apoyo a las propuestas. (Q) 
 
FAMILIA, EL EJE RECTOR DE LA CAMPAÑA DE LUQUE HUDSON  
El candidato al Senado Ernesto Luque Hudson, acudió al cierre de campaña de Francisco Pérez, en el que 
queretanos mostraron su apoyo para que el 1 de julio se vote por un cambio real que piden los ciudadanos, un 
cambio con propuestas, dejando de lado las ocurrencias. El aspirante destacó que su campaña fue de gran cercanía 
con cada uno de los queretanos. (AM 2, DQ 7, N ¿QUIÉN SIGUE? 2)  
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LUQUE HUDSON LLAMA A GENERAR OPORTUNIDADES PARA LOS JÓVENES 
Por Víctor Polenciano 
De visita en el municipio de Landa de Matamoros, Ernesto Luque se reunió con jóvenes de la demarcación, en 
compañía de la aspirante a la alcaldía, Eva Maldonado. Durante el encuentro, Luque afirmó a los jóvenes que, en el 
país, así como en Querétaro, se vive un momento importante ...Y es que, subrayó, justamente este sector es pieza 
clave en el futuro, pues son ellos quienes hacen que se ganen las elecciones. (EUQ 10) 
 
MORENA-PES-PT 
 
UNA SEMANA ANTES DE LA ELECCIÓN, MORENA DENUNCIA ANOMALÍAS  
Por Patricia López 
Candidatos de la coalición Juntos Haremos Historia cerraron sus campañas locales en medio de llamados a 
permitirles su confianza y con advertencias de que hay sospechas de posibles irregularidades el 1 de julio. Durante 
el cierre de campaña de AMLO, Adolfo Ríos subrayó que “la virtud de servir se puede recuperar” porque en estos 
45 días la gente les que “la confianza no se compra, se gana”. (DQ 12) 
 
DIRIGENTE NACIONAL DE ENCUENTRO SOCIAL VATICINA FIN DEL BIPARTIDISMO EN QUERÉTARO 
Hugo Eric Flores, dirigente nacional de Encuentro Social vaticinó que el primero de julio terminará el bipartidismo 
en Querétaro. Pidió que a una semana de la elección que se haga historia para llevar a los candidatos de la coalición 
Juntos Haremos Historia al triunfo. Durante el cierre de campaña de AMLO en Querétaro, el dirigente del PES acusó 
que a lo largo del país es notoria la demanda de justicia ante la corrupción, y que hay respaldo popular. (IN) 
 
ADOLFO RÍOS CIERRA CAMPAÑA CON LA CONVICCIÓN DE ENCABEZAR UN GOBIERNO ÍNTEGRO 
Con la presencia de AMLO, el candidato Adolfo Ríos García, candidato a la presidencia municipal de Querétaro, 
realizó su cierre de campaña en el jardín Guerrero en el Centro Histórico, en donde aseguró que en caso de ser 
electo demostrará que se puede tener gobiernos íntegros y transparentes. Ante la presencia de entre 8 mil a 13 
espectadores, de acuerdo con datos de Carlos Peñafiel Soto, dirigente estatal de Morena, Ríos García se 
comprometió a servir a los queretanos, además que aseguró que igual que el resto del país Morena ganará el 
próximo 1 de julio. (CI, AM 5, EUQ 3, N ¿QUIÉN SIGUE? 3) 
 
GABRIELA MORENO CIERRA CAMPAÑA EN JARDÍN DE EL PUEBLITO 
La candidata a la presidencia municipal de Corregidora por la coalición “Juntos Haremos Historia” Gabriela 
Moreno, realizó su cierre de campaña en el jardín principal de El Pueblito, comprometiéndose a trabajar día con 
día para lograr la transformación de Corregidora, en caso de ganar la elección. La abanderada estuvo acompañada 
de Celia Maya, Tere Calzada y Lupita Rueda, candidatas a diputadas locales. (CI) 
 
DUPLICAR PRESUPUESTO EDUCATIVO GARANTIZARÁ COBERTURA 
Por Luz María Barrero 
Si se duplicaran los presupuestos federal y estatal destinados a la educación, Querétaro tendría la capacidad para 
ofrecer escuela a todos los jóvenes que deseen estudiar el nivel medio superior; consideró Gilberto Herrera Ruiz, 
candidato al Senado por la coalición ‘Juntos Haremos Historia.’ (CQRO 4) 
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AMLO ASEGURA QUE GILBERTO HERRERA RUIZ TIENE CLARA VENTAJA RUMBO AL SENADO 
AMLO candidato a la Presidencia de la República, aseguró que Gilberto Herrera Ruiz, candidato al Senado de la 
República por la misma coalición, está 15 puntos arriba en las preferencias electorales y por ello sus adversarios 
han publicado notas en contra del ex-rector de la UAQ. Durante el cierre de campaña de los candidatos locales en el 
Jardín Guerrero, López Obrador aseguró que Herrera Ruiz y Celia Maya García son los mejores candidatos al 
Senado. (CI, AM) 
 
CELIA MAYA EXPONE PROYECTO ‘ESCUELA PARA TODOS’ EN SAN JOAQUÍN Y CADEREYTA 
Celia Maya García, candidata de la coalición ‘Juntos Haremos Historia ‘, expuso el programa ‘Escuela para todos‘, 
propuesta vinculada al mantenimiento de condiciones óptimas de los espacios escolares y con los maestros 
atendiendo a los alumnos para tener una sociedad crítica y responsable, esto durante un recorrido realizado a los 
municipios de San Joaquín y Cadereyta, informó la aspirante. (AM 2) 
 
“MI AMBICIÓN ES LEGÍTIMA” 
Por Patricia López 
AMLO prometió regresar a Querétaro como presidente electo para traer el programa de desarrollo integral, que 
incluye apoyo a las actividades productivas, creación de empleo e infraestructura social. (DQ 16) 
 
NO DESAPARECERÁ EL EJÉRCITO: AMLO 
AMLO rechazó desde Querétaro el rumor de que pretende desaparecer al Ejército y a la Marina, instituciones a las 
que expresó respeto y apoyo. Al cerrar campaña en el Jardín Guerrero el candidato presidencial de Morena, PT y 
PES anunció que revertirá el acuerdo para privatizar el agua y que no aumentará los impuestos ni la deuda ni las 
gasolinas. También comentó que ayer el aspirante del PAN en su desesperación porque sigue empatado con Meade 
dijo que va a aumentar la pensión al triple a los adultos mayores y bajará la gasolina. (PA 8, IN) 
 
SEMAR Y SEDENA NO DESAPARECEN: AMLO 
En el jardı́n Guerrero de la capital de Querétaro, AMLO recalcó que su principal compromiso es limpiar al país de la 
corrupción: “Vamos a llevar a cabo esta tranformación sin violencia, de manera pacı́fica, nuestros héroes, los 
padres de nuestra patria, no querı́an la violencia pero no pudieron transformar a México sin recurrir a las 
armas...Nosotros vamos a llevar a cabo esa transformación sin derramamiento de sangre... Va a ser pacífica, 
ordenada pero también profunda como la Independencia, como la Revolución”, refirió́. (CQ 8, CQRO 4, EUQ 3) 
 
TRAS MITIN DE AMLO DEJAN ‘BASURERO’ EN EL JARDÍN GUERRERO DE QUERÉTARO 
El mitin de MORENA en el Jardín Guerrero terminó en basurero; alrededor de 4 mil personas según cifras de 
Protección Civil Municipal, llegaron a la explanada para apoyar llenos de euforia, sin embargo de la basura nadie se 
acordó. Vecinos reportaron a La Voz de Querétaro el Jardín Guerrero quedó lleno de basura luego del evento del 
cierre de campaña de Adolfo Ríos, al cual también acudió AMLO, el día de hoy en Querétaro. (LVQ) 
 
QI 
 
MENSAJE DE GUSTAVO BUENROSTRO: 
Nuestro cierre de campaña fue un éxito Una fiesta ciudadana con la que simbólicamente cerramos campaña 
Gracias a todo el equipo de Querétaro Independiente por su generosidad y compromiso Gracias a todos los 
candidatos por su noble aportación al trabajo político a favor de Querétaro Unidos le estamos cambiando el rostro 
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a la Política en Querétaro Pero especialmente gracias a ti ciudadano mujer u hombre, que quieres contribuir 
activamente a lograr los cambios que son mejores para tu entorno Hoy México nuestra Nación requiere de 
testimonios de valor patriótico como el tuyo Gracias. (IN) 
  

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SOY HOMBRE DE RESULTADOS: KURI  
Se compromete a gestionar desde el Senado las prioridades de Querétaro y a trabajar cerca de los electores. (DQ 
principal) 
 
N: MULTITUDINARIOS CIERRES  
Apoteósicos resultaron ayer los cierres de campaña de Adolfo Ríos, Pancho Pérez y Luis Nava, quienes mostraron 
el músculo y dejaron evidencia de lo reñido de la competencia, sobre encuestas y augurios. (N principal) 
 
CQ: AFINA QROBÚS RUTA NOCTURNA  
El Instituto Queretano del Transporte definirá en julio el trayecto del transporte público en beneficio de 
trabajadores del sector restaurantero en áreas conflictivas de la capital. (CQ principal) 
 
PA: VOTO PAREJO  
Confiado en su triunfo, con todas las encuestas a su favor, el aspirante a la presidencia AMLO pidió a los 
queretanos sufragar parejo, sin votos diferenciado, por los candidatos de Morena, y le levantó la mano a Gilberto 
Herrera, Celia Maya, Adolfo Ríos y otros más en un cierre multitudinario en el Jardín Guerrero, ante 
aproximadamente 13 mil seguidores reunidos en la plaza y en las calles aledañas. (PA principal) 
 
EUQ: KURI APUESTA POR UN ESTADO MENOS DESIGUAL 
El ex edil de Corregidora señala en entrevista con EL UNIVERSAL que en Querétaro se tiene que buscar un estado 
“que sea menos desigual y sobre todas las cosas, tener un estado de derecho firme”. (EUQ principal) 
 
CQRO: NAVA ASEGURA: “QRO. DECIDIÓ QUE SEGUIRÁ SIENDO AZUL”, EN CIERRE DE CAMPAÑA DE TANIA 
PALACIOS  
Luis Bernardo Nava Guerrero, candidato común del PAN, PRD y MC a la alcaldía de Querétaro, se comprometió a 
ser un presidente que resuelva las necesidades de la ciudadanía; esto lo hizo en su mensaje ante más de 6 mil 
queretanos que asistieron al cierre de campaña de la candidata a diputada local por el Distrito III, Tania Palacios 
Kuri. (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

EN VEREMOS DONACIÓN DE DIETA DE DIPUTADOS QUE NO PIDIERON LICENCIA 
Por Leticia Jaramillo  
Administrativamente no es posible donar la dieta de los diputados que están en campaña, ya que no todos pidieron 
licencia; sin embargo hay que esperar a que regresen y se pongan de acuerdo para que quienes vayan a donar 
estos recursos lo hagan de manera pública y transparente, declaró el diputado Gerardo Ángeles Herrera. (N 3) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
KURI: BUENAS PREVISIONES. Después de casi 90 días, la contienda federal está llegando a su final. Nos comentan 
que las encuestas apuntan a que la fórmula al Senado encabezada por Mauricio Kuri ganaría el próximo domingo. 
Kuri fue una revelación en la elección pasada, tanto así que el entonces aspirante a la presidencia nacional del PAN, 
Ricardo Anaya, usaba su nombre como un ejemplo de una integración de un ciudadano en las boletas. Don 
Mauricio podría convertirse, como la encuestadora Massive Caller lo anticipa, en el mejor resultado del PAN a nivel 
nacional, lo cual le daría un gran cartel en su llegada a la política nacional. Lo sabremos pronto. PRD: ESTAS 
RUINAS QUE VES.  Nos cuentan que los problemas y las divisiones en el seno del PRD entre Carlos Lázaro Sánchez 
y Adolfo Camacho son tan graves que la dirigencia estatal de ese partido prefirió acompañar a los candidatos del 
PAN en sus cierres que a los aspirantes del sol azteca. Sin duda, nos comentan, ello no es novedad, pues desde su 
fundación el Partido de la Revolución Democrática se caracterizó por estar en permanente guerra tribal. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Que durante su mensaje ayer en Querétaro, AMLO animó a la ciudadanía a votar por cada uno de los candidatos de 
Morena, para lo cual los presentó en público y a algunos hasta los abrazó; sin embargo, al llegar el turno de Hugo 
Eric Flores Cervantes, el dirigente nacional de Encuentro Social, López Obrador ni volteó a verlo. Carlos Peñafiel 
Soto, dirigente estatal de Morena, por su parte, recibió mitad aplausos y mitad abucheos. Que Alejandra González 
Tostado y Mario Fernando Ramírez Retolaza fueron designados como integrantes del Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción de Querétaro. González Tostado -quien presidió el Consejo 
Consultivo Ciudadano del Programa Soluciones, durante la administración del exgobernador priista José Calzada-
fungirá como presidenta (del 22 de junio de 2018 al 22 de junio de 2019). (CQRO 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
VAN POR LOS INDECISOS. A menos de una semana de las elecciones los partidos políticos y sus candidatos han 
comenzado a cerrar campañas y refrendar compromisos con sus simpatizantes y atraer, de ser posible, el voto de 
los indecisos que algunos estiman en más del 30 por ciento y que pueden ser la clave para sorpresas en los 
resultados del 1 de julio. Este arroz no se ha cocido. Agua de la elección puede ser una lección. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
VOTAR PAREJO, PIDE EL PEJE A QUERETANOS. ¡Faltan seis días!: Sabino. Le pegan a Gilberto por miedo, dice. 
Torres Landa y Borbolla con AMLO. Estamos en el Top Ten de los robos. Premios en España, no por limpieza. 
Puntero. Confiado en su triunfo, con todas las encuestas a su favor, el aspirante presidencial Andrés Manuel López 
Obrador pidió a los queretanos sufragar parejo, sin voto diferenciado, por los candidatos de Morena, y les levantó 
la mano a Gilberto Herrera, Celia Maya, Adolfo Ríos y otros más, en un cierre multitudinario en el Jardín Guerrero, 
ante aproximadamente 13 mil seguidores reunidos en la plaza y en las calles aledañas. Desde aquí, también envió 
el mensaje de que no pretende desaparecer el Ejército ni la Marina y que no subirá los impuestos, ni el precio de la 
gasolina ni la deuda, pero que sí garantizará la inscripción de los jóvenes en las universidades y la democracia en el 
país. Se burló de quienes lo definen como mesías tropical y populista, advirtiendo que no impondrá una dictadura 
en México, sino una democracia real. López Obrador no defraudó a sus partidarios que lo esperaron desde 
temprano en la escala de su periplo dominical, iniciado ayer en San Luis, continuado aquí y luego en Guanajuato y 
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Jalisco. Todo le aplauden y le festejan. Abuchean cuando alude a Salinas y al candidato del PAN (Anaya, sin 
mencionarlo) que le ha copiado sus propuestas y hasta plantea triplicar el apoyo a los adultos mayores y bajar el 
precio de la gasolina, cuando ellos lo subieron. Convocó el líder de Morena a la cuarta transformación, radical dijo, 
del país, “y que nadie se asuste” porque no va desatar persecuciones ni nadie tendrá que irse del país. No es 
hombre de venganzas, aclaró, y no le hará daño a naaadie. Ofreció crear empleos y devolver la seguridad a los 
mexicanos, además de acabar con las privatizaciones, cancelar la mal llamada reforma educativa, que “en realidad 
es una reforma laboral en contra de los profesores” y anular el acuerdo relacionado con el agua. También, dando 
por hecho el triunfo del próximo domingo, aseguró que vendrá antes de tomar posesión y por lo menos una vez 
cada seis meses. Finalmente aseguró que establecerá el reino de la justicia en el país. Antes de irse insistió en el 
voto parejo a favor de los candidatos de Morena, exaltando la fórmula al Senado, que lleva 15 puntos de ventaja y 
en especial al ex rector Gilberto Herrera Ruiz, al que últimamente le están pegando, por eso, en las notas 
periodísticas. Luego cantaron el himno nacional y Andrés Manuel tardó media hora en salir rumbo a León, entre 
selfies, besos, abrazos y porras. Vino, vio y venció. -LA CARAMBADA- Pajarracos. Policías uniformados, con 
chaleco antibalas y toda la cosa, tomaban fotos de los asistentes al mitin de López Obrador y enviados del INE 
fiscalizaban asistentes y gastos. Tienen miedo. -OÍDO EN EL 1810- Los apellidos. Acompañaron a El Peje tres 
miembros de las familias tradicionales de Querétaro: Juan Germán Torres Landa, Enrique Borbolla y Tere Calzada 
Rovirosa. Querétaro ya cambió. -¡PREEEPAREN!- Arquero de Cristo. Solo hubo un orador antes de López 
Obrador: el candidato a presidente municipal de Querétaro, Adolfo Ríos, quien le dio la bienvenida y dijo que aquí 
estamos listos y preparados para votar por él y darle al país el cambio que requiere. Y luego echó bendiciones. -
¡AAAPUNTEN!- Engaño. La escoba de este año al Municipio de Querétaro no es por la recolección de basura sino 
por el aprovechamiento del gas metano proveniente del basurero para la generación de energía y las plataformas 
de contenedores hidráulicos. Por lo demás la ciudad está cada vez más sucia. Gracias, Marcos. -¡FUEGO!- Top ten. 
Querétaro logró, de enero a mayo de este año, el quinto lugar en robos a casa habitación y el cuarto en robo a 
transéunte, por encima de la Ciudad de México. Los datos más que duros fueron publicados no en Plaza de Armas, 
sino en el periódico Reforma y la fuente es el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP). Ahí la llevamos, a este paso seremos primeros. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
MEDIO SIGLO  
Kuri, efectividad. Encuesta UAQ. “Osos” en SJR. La encuestadora Massive Caller es hoy una influyente referencia 
no sólo por la periodicidad de la publicación de sus resultados, sino por sondear también las preferencias para 
gobernadores y senadores en disputa este 1 de julio. En la última que quizá publique antes de la elección del 1 de 
julio destaca la participación de un queretano, Mauricio Kuri, candidato al Senado por el PAN y la alianza con MC y 
PRD, con preferencia de 44.9%. Kuri significó muchos votos para Acción Nacional como candidato a la alcaldía de 
Corregidora, siendo el más alto en votación proporcional en toda la República. Si esa encuestadora está en lo 
correcto, el empresario queretano sería de nuevo el mejor resultado para el PAN a nivel nacional, pero ahora en 
búsqueda del Senado. Mauricio Kuri empieza a ser sinónimo de votos, que cada vez se necesitan más. LA UAQ 
AVALA VENTAJA DE NAVA. Al cuarto para las doce y sorpresivamente, pero por fin la UAQ dio a conocer su 
tradicional encuesta en torno a la disputa por la alcaldía de Querétaro, otorgando 10 puntos de ventaja al 
candidato panista Luis Bernardo. Pero no fue terso ni fácil el proceso para hacer pública esta esperadísima 
consulta, en especial porque Adolfo Ríos, el abanderado de Morena, donde ahora milita el exrector Gilberto 
Herrera, está en segundo sitio. En reacción a lo publicado en este Medio Siglo la semana pasada sobre el notable 
retraso de la encuesta en vista de que varias altas autoridades ya no querían otro regaño de Gilberto Herrera por 
poner como perdedor al partido Morena, la reconocida investigadora Marta Gloria Morales la dio a conocer el 
jueves al lado de un cejijunto Luis Alberto Fernández García, quien -nos dicen- es de los que se oponían a revelar 
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los resultados. Escribimos aquí hace una semana sobre la pérdida de la imparcialidad en la UAQ a raíz de la 
postulación de su exrector y de la contaminación política que tiene desde entonces prácticamente cada evento que 
organiza la Universidad y de las imprudentes porras a favor de Gilberto y en franca agresión a sus contendientes. 
Pues bien, nos informan que esos mismos argumentos fueron los que usó la muy respetada Martha Gloria Morales 
para obligar a la cúpula de la UAQ a avalar los resultados dados a conocer el jueves y rescatar así, más vale tarde 
que nunca, el prestigio, legitimidad e imparcialidad de sus estudios de opinión. A DOS TOMAS. Resulta que la 
encuesta ya había sido levantada y estaba lista para publicación desde principio de junio, peeerooo… a petición del 
exrector Gilberto Herrera, inconforme con que Adolfo Ríos no aparecía como ganador, fue realizada de nuevo 
arrojando los mismos resultados, en los últimos 10 días. O sea que desde la toma original Luis Nava sacaba 10 
puntos de ventaja sobre el exfutbolista y una vez repetida ésta, y ante el señalamiento en Diario de Querétaro, es 
que la rectora dio luz verde al anuncio hecho por Martha Gloria Morales, quien se vio muy valiente saliendo en 
defensa de este trabajo, y por el secretario particular de la Rectoría Luis Alberto Fernández García, evidentemente 
incómodo con la orden. LUIS NAVA. El candidato panista Luis Nava es claro puntero en la lucha política por la 
alcaldía capitalina que se decidirá este domingo. Con 27.9 puntos, le saca considerable ventaja al más cercano 
contendiente que es el exfutbolista Adolfo Ríos, con 17.3%, y en tercer sitio está el priista Francisco Pérez Rojas 
con 16.6%. La investigadora Martha Gloria Morales detalló que la encuesta tiene un margen de error de más 
menos 3 puntos y se aplicó a una muestra de mil 40 ciudadanos, de los cuales 18.4% se manifestaron indecisos y 
6% optaron por no contestar. LOS SEGUNDOS. En las otras esquinas están el priista Francisco Pérez Rojas, 
haciendo lo que puede en una campaña que definitivamente le quedó grande, y el moreno Adolfo Ríos, otro que 
también fue víctima de las malas estrategias y las pésimas relaciones públicas. Ambos se disputarán, casi a 
arañazos, el segundo lugar en la elección capitalina, pero tiene más probabilidades Pancho Pérez pues el PRI, 
aunque despedazado, se prevé que sí tenga el 100% de representantes de casilla y más capacidad de movilización, 
mientras que el Arquero de Cristo cojea apenas con el 70% de representantes, si bien le va, con Morena. POR 
CIERTO… Que andaba muy molesta la investigadora de la UAQ Martha Gloria Morales, que se las sabe “de todas-
todas” en las encuestas que la institución realiza cada proceso electoral, al enterarse de que apareció en redes 
sociales un supuesto estudio atribuido al Centro de Estudios de Opinión del que es titular, por lo que interpondrá 
una denuncia contra quien resulte responsable del cual trascendió que se tienen muchos indicios. De acuerdo con 
la supuesta encuesta, los queretanos no son morenistas ni panistas y por lo tanto son priistas, conclusiones tan 
tendenciosas que por supuesto ningún estudio serio podría contener en sus resúmenes. CORREGIDORA. Mañana 
cierra campaña en el centro de El Pueblito Ricardo Astudillo Suárez, candidato del PRI y Verde en Corregidora, 
municipio que busca recuperar y que hoy está en manos del PAN. Astudillo ha permeado con sus propuestas en 
materia de infraestructura, vialidades y seguridad, en especial con el proyecto Metropol, los puentes subterráneos 
de Candiles y Santa Bárbara que tanta falta hacen, el puente elevado en El Batán para conectar a las comunidades 
con una carretera a cuatro carriles hasta el Libramiento Palmillas-Apaseo que, a decir de Astudillo, para allá debió 
ir la ampliación de carretera y no para Huimilpan. Esas propuestas le dieron a Astudillo herramientas para ser 
competitivo en los comicios, diferenciándose como oposición de los demás contendientes, una de ellas Gabriela 
Moreno que el sábado en su cierre de campaña dio signos muy pobres de su proyecto. RIDÍCULOS EN SAN JUAN. 
Sin pena ni gloria las campañas en San Juan de Río, donde sobresalieron las descalificaciones y las propuestas 
nunca llegaron. El bajo nivel de los candidatos que contienden por la presidencia municipal ha quedado 
evidenciado, basta sólo ver el eterno debate que la semana pasada encabezaron los aspirantes, donde hasta 
entender el formato les costó trabajo. Por casi tres horas trataron de sobresalir sin lograrlo, a excepción de los 
ataques entre Guillermo Vega y Juan Alvarado, que hicieron reír a más de uno que ya estaba por dormirse. De los 
aspirantes a diputaciones locales ni a quien irle, parece que decidieron de plano no hacer campaña, pues nada más 
se les vio tomándose fotos en cuanto mercado pudieron pero de sus propuestas no se escuchó nada. Sin duda para 
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San Juan del Río fueron las campañas más desangeladas de su historia, de ahí que los ciudadanos tengan un gran 
compromiso por salir a votar el 1 de julio, y analizar muy bien sus opciones, sin dejarse amedrentar por nadie que 
quiera obligarlos a votar por uno u otro candidato, y es que al acercarse el día de la elección, son cada vez más los 
señalamientos de presunta compra de votos. Sin embargo, serán los mismos ciudadanos los encargados de vigilar 
el correcto desarrollo del proceso, y los responsables de denunciar cualquier irregularidad, para ello existen 
distintas opciones, una de ellas la aplicación de la FEPADE que se puede descargar en el celular para denunciar en 
tiempo real, y evitar así que las “amonestaciones” por el mal actuar de los políticos queden sólo en eso, o que 
incluso se revoquen. EL MARQUÉS, CERRADO. En esta última semana de campaña, las candidaturas de El Marqués 
destacaron por la confrontación. Tan cerrado es el pronóstico entre Mario Calzada y Enrique Vega, y tanto el 
nervio en la recta final, que las pasiones se han desviado al ámbito legal. La última de las denuncias es la que 
presentó Mauricio Medina Romo, exsecretario de Desarrollo Social quien dijo renunciar a su cargo porque se le 
exigía utilizar el programa “Generando” para condicionar el voto, pero la verdad con muy poca credibilidad. 
Recordemos que ya hace varios años el mismo Mauricio Medina, por cierto familiar consentido del inefable 
exalcalde Rubén M(g)alicia Medina, se salvó precisamente por su parentesco de una investigación sobre su 
catastrófica gestión como vocal de la CEA en El Marqués. A Mauricio Medina se le conoce por su notable afición a la 
vida nocturna de Querétaro y por las muchas oportunidades que su familia le ha brindado de entrar al servicio 
público, pero también por su decepcionante desempeño y extrema volatilidad, pues –como ya se vio- no es leal ni 
con quien le da trabajo. El municipio de El Marqués respondió abriendo una investigación sobre el ahora ex 
funcionario, quien para colmo (y también gracias a Rubén Malicia) fungía como presidente de la Comisión de 
Procesos Internos del PRI, y fue quien recibió el registro como candidato a la alcaldía de Mario Calzada Mercado. 
¡Chiales….! JEFE POLÍTICO. El viernes el gobernador Francisco Domínguez regresó a la oficina que ocupó en el 
Centro Cívico durante dos años cuatro meses que fue presidente municipal de Querétaro; le pidió a alcalde interino 
Enrique Correa Sada que le diera “una paseada” por las instalaciones para recordar y saludar al personal con el que 
compartió responsabilidades en la administración 2009-2012. Desde la licencia de Marcos Aguilar el Centro Cívico 
dejó de jugarle las contras al mando estatal y se ha convertido en un aliado fundamental para la obtención y 
socialización de los resultados. No más gritos ni sombrerazos, peeerooo… Marcos Aguilar amenaza con regresar 
(bueno, con volver) al cargo pasadas las elecciones, o sea la semana próxima. ¿Será? REGRESAN. Que ya regresa un 
número importante de burócratas que meses atrás botaron la chamba para irse a las campañas. En algunos 
municipios de la zona metropolitana esta práctica se convirtió en una verdadera desbanda ya que la lista sumó casi 
un centenar de permisos. Caso contrario sucedió con el equipo de Gilberto Herrera, que nunca dejó de cobrar en la 
UAQ y ahora se prepara para quitarse la gorra y el chaleco de campaña para regresar a las oficinas, y con el de 
alcaldes con licencia que buscan la reelección. TEQUIS. Todos los candidatos de Tequisquiapan seguramente están 
en la luna, pues prometen esto y aquello, pero no han tocado el tema del turismo, cuando es la principal vocación 
de este municipio que cuenta con la categoría de Pueblo Mágico. Los representantes del sector están inquietos y 
molestos porque ni siquiera los han buscado para reunirse con ellos y presentar su plataforma. Eso sí, quien gane 
llegará a improvisar en la materia. Ya lo veremos. (DQ 4) 
 
ASTERISCOS 
SE ACABA. Los candidatos a un puesto de elección popular en el estado iniciaron sus cierres de campaña. Por la 
presidencia municipal de Querétaro, Luis Nava, candidato del Partido Acción Nacional, el Partido de la Revolución 
Democrática y Movimiento Ciudadano, tuvo un gran cierre; 6 mil personas lo acompañaron. No queda duda de que 
fue el candidato más sólido durante este proceso electoral. (AM 1) 
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